

Edición N° 55 - setiembre 2009

Editorial

*"La cultura americana es ante todo un modo:
el modo de sacrificarse por América.*

¿Y qué saldrá de esto?

*No lo sabemos pero es absolutamente imprescindible.
Y esta misma decisión, llevándola un poco hacia el absurdo,
es lo que impide que haya hombres que la asuman".*

Rodolfo Kusch

*"La Tierra también tiene derechos,
no sólo los seres humanos"*

Evo Morales

"Ser o no estar".

En Hamlet (W. Shakespeare)

Sacrificarse por América

Si vivimos aquí y ahora pero encontramos sentido y trascendemos a través de la cultura, resulta suicida no inclinarse ante la cultura americana y tomar la opción del sacrificio por América.

Desde la conquista y posterior consolidación de nuestros países bajo el modelo europeo, los americanos nos debatimos en esa crisis.

No se trata de elegir la muerte sino la vida que late en cada rincón de nuestro suelo; justamente allí donde estamos siendo.

Oponernos sólo a la destrucción de la naturaleza no es una opción válida si no nos integramos antes a esa naturaleza. Y sólo podremos integrarnos desde la cultura verdadera, aquella que resulta tan difícil de asumir.

Sacrificarse es renegar de la esclavitud; dejar de deslumbrarnos por los espejos con brillo o considerar que es mejor todo lo que viene de afuera.

Sacrificarse es ponerse de pie para encontrarnos; contar algo más que monedas o respetar hasta el último de los espacios, el mínimo rincón.

Es latir con todos, ser parte del gran barullo, ofrecerse sin condiciones, aferrarse en un abrazo a hermanas y hermanos.

El sacrificio por América y la causa por la vida exigen mucho más que palabras.

Por José Luis Parra
